

Bücher aus dem Regal

von Christino Repplst



Rockhouse Salzburg

Endless Wellness

Die österreichische Band bringt ihre unverwechselbare Mischung aus Alternative Rock und Post-Punk ins Rockhouse. Endless Wellness haben sich mit ihren atmosphärischen, Klangwellen, eingängigen Melodien und intensiven Live-Shows schnell einen Namen gemacht. Die Songs erzählen von den Höhen und Tiefen des Lebens und treffen mit emotionaler Tiefe und musikalischer Raffinesse direkt ins Herz. Das darf mit Humor passieren, mit Harmonien und auf jeden Fall mit Verzerrung. Am 23. Oktober um 20 Uhr.

▶ www.rockhouse.at

**This is us!**

JazzTheCity verwandelt die Salzburger Altstadt jährlich im Herbst in eine interaktive Bühne für zeitgenössische musikalische Vielfalt und Improvisation mit internationalem Flair. „This is us!“ lautet das Motto des vierjährigen Festivalevents vom 17. bis 20. Oktober 2024, der auch dieses Jahr Musikfreunden und faszinierenden Stadtbewohner:innen in seinen Bann ziehen wird. Bei freiem Eintritt gibt es neben zahlreichen fixen Spielschräten auch überraschende Performances vielerorts immiten der einzigartigen Atmosphäre der historischen Altstadt zu erleben.

▶ www.salzburg-atstadt.at

KULTURTIPPS

Hofline: 0699 / 1707914

▶ www.kunsthunger-sbg.or

Salzburger Marionettentheater

PUPPETS! – Das Festival des Salzburger Marionettentheaters

Seinen 111. Geburtstag nimmt das Salzburger Marionettentheater zum Anlass, Figurentheater in allen Facetten nach Salzburg zu bringen, und initiiert im Oktober das PUPPETS!–Festival. In seiner ersten Ausgabe widmet sich das Festival der Königsklasse des Puppenbaus – der Fadentheater.

Vom 24. bis 27. Oktober sind 5 Companien aus Spanien, Frankreich, Italien und Deutschland zu Gast in Salzburg und zeigen an 4 verschiedenen Spielstätten, wie riesige Pandemien und Kriege ausbrechen – und Liedermachen komponiert sein kann. Zwölf Jahre lang hat es gedauert, bis Tobias Pötzlsberger ein neues Album vorlegt. Hallo, Leben!

Dieses Leben ist es nun auch, das auf „Prudence“ verhandelt wird. Am Samstag, 12.10.2024, um 20 Uhr im Kulturhaus Email-

▶ www.marionetten.at

◀ www.emailwerk.at

Bücher aus dem Regal

Foto: S. Segebrecht Cath



Ausgehend von einem aktuellen Roman suchte ich im Bucheregal – meinem häuslichen und dem in öffentlichen Bibliotheken – nach Büchern, die einen thematischen Dialog mit ersterem haben. Ob dabei die Romane mich finden oder ich die Romane finde, se einfindet einmal dahingestellt.

Frei Erfundenes und tier Erbeibes

Der Einband des Kriminallromans „Freuenderwirtschaft“ könnte auch schwarz sein, im Laufe der Lektüre würde er sich einfach immer stärker ins Türkis färben. Bevor es an die Leiche, also an den toten Landwirtschaftsminister Max Langwieser, den besten Freund des jungen Kuhlen-Kanzlers der Republik, geht, lernen wir Alma Oberkofler kennen: Ihre Schwester ist verschwunden, die Eltern schweigen sich durch die kommenden Jahre und Alma, tief beeindruckt von ihrer ermittelnden Kommissarin, wird schließlich Polizistin. Nicht zu Freude der Eltern, in ihrer ehrgeizigen Wahrheitssuche auch nicht zu den mancher Korrupter Kollegen: Genauso sie ist es, die im Filz der Politik nun den Mörder Langwiesers suchen soll, am besten nur zu Weihnachten Essen vorbeibringen. Auf

GEHÖRT & GELESEN

gelesen von Ulrike Matzer

Fremde Vorstädte

diesem „Wahnins-Experiment“ machte die Buchhändlerin und Autorin die mittlerweile zum Best- wie Longseller avancierte Motivgeschichte „Meine wunderliche Buchhandlung“. Man darf hier träumen, man drückt den Buchhändlern die Daumen, da wird renoviert, da wird sehr experimentell und voll der Menschlichkeit ein Team aufgebaut: Hier sind echte Freunde am Werk, fernab jeder verschifteten Freundewirtschaft. Ein Lesegenuss, ein Fest für alle Leserinnen und Leser. ▶

Bannmeilen, Ein Roman in Streifzügen, Anne Weber, Matthes & Seitz 2024, 25,00 Euro

so, dass kein Dreck ans Licht kommt und alle in ihren weißen Westen weiterhin strahlen dürfen. Nicht mit Alma Oberkofler! Ehno beeindruckend wie die Arbeitsweise und der Charakter der Ermittlerin ist der Wedegang Jessicas, der Verlobten Langwiesers, beide aus dem Burgenland, beide ehrgeizig, beide getrennte Schlafzimmer und wenig Romantik, Droschreiben an Jessica und besorgte Eltern der nun unter Mordverdacht stehenden Tochter im Burgenland. Petra Hartlieb baut einen Spannungs- wie Unterhaltungsbogen mit Seltenheitswert, da ist kein plumpes Anleihennehmen, da kann sogar so manche Partei noch was lernen an einer eleganter Freundewirtschaft Mein Lieblingscharakter ist aber der Finne, der seiner Freundin Alma stets den Rücken stärkt, nur, damit Sie das auch noch wissen.

Petra Hartliebs Mann ist zwar kein Einne, nobody is perfect, aber war vor über zehn Jahren durchaus stärker und bereit, seine Freundschaft mit ihr in Wien eine Traditionsbuchhandlung zu übernehmen. Irrsinn, meinten viele der Bekannten, die jetzt als Stammkunden nicht nur zu Weihnachten Essen vorbeibringen. Auf

gelesen von Ursula Schleselberger

Wenn das Leben tanzt

Dieses Buch beinhaltet eine wahre Begebenheit: Die Salzburger Nannerl Wenger fährt in April 2012 mit ihrem VW-Bus in ihr Ferienhaus in ein Bergdorf in die Toskana und begegnet dem Engländer Stephen. Stephen war professioneller Tänzer und lebt in einer Scheune ohne Wasserschluss und ohne Strom. Stephen hat Krebs, wie er Nannerl gleich bei ihrer Begegnung offenherzig anvertraut. Nur neu Monate verbleiben den beiden und ihre gemeinsame Zeit wird geschnellert, da Nannerl immer wieder zurück nach Salzburg zu ihrer Arbeit mit dem Therapiehunde-Verein Kibello muss, deren Leiterin sie ist. Nannerl, die bereits ihren Mann an Krebs verloren hat, teilt ihren beider Glück und Leid mit voller Intensität. Ihre Überzeugung ist, dass selbst Brüder Tod ihre tiefe Verbindung nicht zerstören kann.

Wenn das Leben tanzt, Die Geschichte von Stephen und Nannerl, Nannerl Wenger, Verlag Berger 2021, 19,90 Euro

Das OFF Theater Salzburg
**Für mehr Drama
im Leben!**

Die TheaterOffensive wurde im Sommer 2009 gegründet. Seitdem spielt das einzigartige Profi-Ensemble hochwertiges und unterhaltsames Theater abseits des Mainstreams. Zum 15-jährigen Jubiläum gibt's eine Neuinszenierung von Ray Cooneys Komödie „Taxi Taxi“ (Regie: Alex Linse). Club Oberon wird aufgrund hoher Nachfrage erneut verlängert, was besonders die frischgebackenen 18-Jährigen freuen darf!

▶ www.offtheater.at



Tobias Pötzlsberger & Band PRUDENCE

Zwölf Jahre sind eine ziemlich lange Zeit, aber dann auch wieder nicht, wenn man bedenkt, dass Kinder geboren werden, Erwachsene gehen müssen, Pandemien und Kriege ausbrechen – und Liedermachen komponiert sein kann. Zwölf Jahre lang hat es gedauert, bis Tobias Pötzlsberger ein neues Album vorlegt. Hallo, Leben!

Dieses Leben ist es nun auch, das auf „Prudence“ verhandelt wird. Am Samstag, 12.10.2024, um 20 Uhr im Kulturhaus Email- ▶ www.potzlsberger.com